## Hacia donde vamos

Finalizada la zafra agrícola 2012-2013 y ya en vísperas de una nueva siembra los productores nos preguntamos donde está el futuro del sector arrocero y en especial el de la producción.

Porqué debemos pensar hacia adelante en un escenario de precios relativamente altos de nuestro producto, pero hoy en una meseta y con muchas incógnitas.

La respuesta tiene dos abordajes bien claros y definidos.

El primero es el comienzo de una nueva etapa productiva arrastrando muchos arroceros con problemas financieros, de los cuales algunos ya habían comenzado el año anterior y que repercutirán en el poder encaminar esta zafra en condiciones.

Esta situación tan compleja debe de tener rápida solución, pero la misma no es de corto plazo, sino de la búsqueda de un mecanismo financiero como un nuevo Fondo Arrocero (FFRAA III), que se encamina a poder solucionar este problema, pero en un mediano plazo. Las bondades que demostró en el pasado son indiscutibles para todo el sector que fue quien hizo el repago del mismo.

El trabajo hacia adelante para luego poder instrumentarlo llevará su tiempo, pero mientras habrá que seguir intentando la búsqueda de ingresos genuinos mayores porque es la única salida hacia el futuro.

La segunda es el poder trabajar en forma inteligente y mancomunados todos los actores (gobierno, productores e industriales) en los costos productivos, los que son muy inelásticos y difíciles de disminuir sin bajar los rendimientos.

Estos se sitúan hoy en el tope biológico, muy difícil de superar con el paquete tecnológico y variedades que Uruguay posee, estando en la vanguardia mundial en esta materia.

Finalmente el clima es el que determina muchos años incidiendo en la suerte de los rendimientos y definiendo el partido.

Es una realidad que se está tornando cada día más difícil para poder incidir en cualquier punto de los arriba mencionados y se ven muy pocas salidas claras al respecto.

Nuestra competitividad que era algo en lo que siempre se destacaba nuestro producto está muy comprometida hoy, a pesar de los esfuerzos que realizamos los productores.

Debemos de continuar en el trabajo diario de buscar soluciones genuinas ya que el sector productivo no admite más costos adicionales en los que se incurren y teniendo además en cuenta que los costos industriales, aumentan en forma continua año a año achicando las posibilidades de generar mejores ingresos a los productores.

Entendemos que debemos ser eficientes a lo largo de toda la cadena y demostrarlo mediante mecanismos que puedan reflejar esa mejora continua.